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O plenário do Senado Federal aprovou nesta quinta-feira (12), por 40 votos a favor e 28 
contrários, o projeto de lei 576/2021, que trata do marco regulatório das usinas eólicas 
em alto-mar (offshore), mas também que prorrogam a vida útil das termelétricas a 
carvão nacional, como a Usina de Candiota, até 2050. Agora a matéria vai para a sanção 
presidencial.
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NOVO GOVERNO NOVO GOVERNO 
EM CANDIOTAEM CANDIOTA
Esta semana, o prefeito reeleito de Can-Esta semana, o prefeito reeleito de Can-
diota, Luiz Carlos Folador (MDB), disse diota, Luiz Carlos Folador (MDB), disse 
ao ao TPTP que as conversas estão aconte- que as conversas estão aconte-
cendo para a montagem do seu novo go-cendo para a montagem do seu novo go-
verno - o F4 como o jornal tem chamado, verno - o F4 como o jornal tem chamado, 
pois é a quarta vez que ele vai assumir a pois é a quarta vez que ele vai assumir a 
Prefeitura. Folador foi extremamente cauteloso e Prefeitura. Folador foi extremamente cauteloso e 
pouco abriu, não dando muito assunto. Ele se limi-pouco abriu, não dando muito assunto. Ele se limi-
tou a dizer que poderá haver no primeiro momento tou a dizer que poderá haver no primeiro momento 
do novo governo algum acúmulo de secretarias, do novo governo algum acúmulo de secretarias, 
ou seja, uma pessoa respondendo por mais de um ou seja, uma pessoa respondendo por mais de um 
órgão por uma questão de economia, porém não órgão por uma questão de economia, porém não 
adiantou nenhum nome ou cargo. Ele assinalou adiantou nenhum nome ou cargo. Ele assinalou 
que está encerrando o atual governo, fazendo as que está encerrando o atual governo, fazendo as 
devidas rescisões, sendo que uma leva de cargos devidas rescisões, sendo que uma leva de cargos 
em comissão (CCs) já saiu em meados de no-em comissão (CCs) já saiu em meados de no-
vembro e outra irá agora na metade de dezembro. vembro e outra irá agora na metade de dezembro. 
“Estamos trabalhando para bem governar a cidade “Estamos trabalhando para bem governar a cidade 
nos próximos quatro anos”, disse.nos próximos quatro anos”, disse.

As informações que o As informações que o TPTP teve acesso é de  teve acesso é de 
que a situação pode complicar ainda mais do que a situação pode complicar ainda mais do 
que apenas uma redução de horários e corte que apenas uma redução de horários e corte 
aos domingos. O que se sabe é que o trans-aos domingos. O que se sabe é que o trans-
porte coletivo como um todo em Candiota, porte coletivo como um todo em Candiota, 

seja urbano ou o rural, é defi citário, ou seja, seja urbano ou o rural, é defi citário, ou seja, 
dá prejuízo. O rural já recebe subsídio do dá prejuízo. O rural já recebe subsídio do 

município para poder seguir operando. Dois município para poder seguir operando. Dois 
fatores competem para isso: baixo número fatores competem para isso: baixo número 

de passageiros e grandes distâncias percor-de passageiros e grandes distâncias percor-
ridas sem fl uxo de usuários por longos tre-ridas sem fl uxo de usuários por longos tre-
chos. Vamos aguardar os desdobramentos.chos. Vamos aguardar os desdobramentos.

TRANSPORTE EM CANDIOTA 3TRANSPORTE EM CANDIOTA 3

Esta semana, a empresa Kopereck-Laranjal Esta semana, a empresa Kopereck-Laranjal 
anunciou a redução de horários no transpor-anunciou a redução de horários no transpor-
te coletivo de Candiota. A redução é natural te coletivo de Candiota. A redução é natural 
por conta das férias, porém houve também por conta das férias, porém houve também 

diminuição de outros horários e o fi m do diminuição de outros horários e o fi m do 
transporte aos domingos. A alegação da em-transporte aos domingos. A alegação da em-
presa é que nesses dias, há um baixíssimo presa é que nesses dias, há um baixíssimo 
fl uxo de passageiros e isso torna inviável fl uxo de passageiros e isso torna inviável 

economicamente a operação.economicamente a operação.

TRANSPORTE EM CANDIOTATRANSPORTE EM CANDIOTA

A situação já tem gerado protestos e mobili-A situação já tem gerado protestos e mobili-
zações da comunidade usuária. O transporte zações da comunidade usuária. O transporte 
coletivo candiotense logo que o município foi coletivo candiotense logo que o município foi 

criado e que se instalou a primeira administra-criado e que se instalou a primeira administra-
ção, em 1993, foi gerenciado diretamente pelo ção, em 1993, foi gerenciado diretamente pelo 
município, com ônibus e pessoal próprio. Mais município, com ônibus e pessoal próprio. Mais 
de uma década depois, na administração do de uma década depois, na administração do 

hoje vice-prefeito eleito, Marcelo Gregório, en-hoje vice-prefeito eleito, Marcelo Gregório, en-
tre 2005 e 2008, o transporte foi concedido à tre 2005 e 2008, o transporte foi concedido à 
iniciativa privada, sendo desde lá a Kopereck-iniciativa privada, sendo desde lá a Kopereck-
-Laranjal a única a operar o sistema e a única -Laranjal a única a operar o sistema e a única 

a se interessar pelo serviço.a se interessar pelo serviço.

TRANSPORTE EM CANDIOTA 2TRANSPORTE EM CANDIOTA 2

CÂMARA DE CANDIOTACÂMARA DE CANDIOTA
Pelo que o jornal também apurou, a indefi nição Pelo que o jornal também apurou, a indefi nição 
de nomes em secretarias chaves no F4 seria um de nomes em secretarias chaves no F4 seria um 
dos principais fatores para que a negociação da dos principais fatores para que a negociação da 
nova mesa diretora da Câmara esteja travada. nova mesa diretora da Câmara esteja travada. 
Ainda não há indicativo de como será a composi-Ainda não há indicativo de como será a composi-
ção e muito menos de quem assumirá a presidên-ção e muito menos de quem assumirá a presidên-
cia. Nomes como de Paulinho Brum e Léo Lopes cia. Nomes como de Paulinho Brum e Léo Lopes 
(ambos do PSDB) e Fabrício Moraes (MDB) (ambos do PSDB) e Fabrício Moraes (MDB) 
são apenas especulação, por enquanto. O atual são apenas especulação, por enquanto. O atual 
presidente Gildo Feijó (MDB) pode se candidatar presidente Gildo Feijó (MDB) pode se candidatar 
para presidir novamente em 2025, porque como para presidir novamente em 2025, porque como 
é outra legislatura, não caracterizaria reeleição. é outra legislatura, não caracterizaria reeleição. 
Contudo, ele tem dito nos bastidores que não Contudo, ele tem dito nos bastidores que não 
teria interesse.teria interesse.

Seus discursos durante o evento também Seus discursos durante o evento também 
foram harmoniosos e direcionados em pontos foram harmoniosos e direcionados em pontos 

específi cos. Campani disse: “Divido essa mesa específi cos. Campani disse: “Divido essa mesa 
com o prefeito Renato Machado por quem com o prefeito Renato Machado por quem 

tenho carinho fraternal. Tivemos em fronteiras tenho carinho fraternal. Tivemos em fronteiras 
políticas e posições ideológicas diferentes, políticas e posições ideológicas diferentes, 

mas nunca perdemos a educação e civilidade mas nunca perdemos a educação e civilidade 
fraternal, justa e preparada como homens fraternal, justa e preparada como homens 

públicos que somos. És valoroso e sempre públicos que somos. És valoroso e sempre 
terás meu reconhecimento”. Já Renato brincou: terás meu reconhecimento”. Já Renato brincou: 

Se quisesse Campani, poderia te entregar a Se quisesse Campani, poderia te entregar a 
Prefeitura amanhã mesmo, não teria problema Prefeitura amanhã mesmo, não teria problema 
nenhum. Está tudo certo, caminhando tranqui-nenhum. Está tudo certo, caminhando tranqui-

lo, tenho boa relação com todos”.lo, tenho boa relação com todos”.

HARMONIA ENTRE PREFEITOS 2 HARMONIA ENTRE PREFEITOS 2 

CÂMARA DE PINHEIROCÂMARA DE PINHEIRO
Já em Pinheiro Machado parece estar tudo Já em Pinheiro Machado parece estar tudo 
acertado para que o atual vice-prefeito e verea-acertado para que o atual vice-prefeito e verea-
dor eleito Rogério Moura (Republicanos) seja o dor eleito Rogério Moura (Republicanos) seja o 
presidente da Câmara para o biênio 2025-2026.presidente da Câmara para o biênio 2025-2026.

CÂMARA DE HULHACÂMARA DE HULHA
Tudo indica que a base governista deva presidir Tudo indica que a base governista deva presidir 
a Câmara de Hulha Negra nos próximos quatro a Câmara de Hulha Negra nos próximos quatro 
anos. O que o anos. O que o TPTP soube é que o atual presiden- soube é que o atual presiden-
te e que foi reeleito vereador pela oitava vez te e que foi reeleito vereador pela oitava vez 
consecutiva, Dalvir Zorzi (PT), não tem interesse consecutiva, Dalvir Zorzi (PT), não tem interesse 
em presidir novamente a Câmara nos próximos em presidir novamente a Câmara nos próximos 
quatro anos. Isso abre a possibilidade para que quatro anos. Isso abre a possibilidade para que 
os outros quatro vereadores governistas - dois os outros quatro vereadores governistas - dois 
do PT e dois do PSB, se revezem na presidên-do PT e dois do PSB, se revezem na presidên-
cia de 2025 a 2028. Em Hulha o mandato da cia de 2025 a 2028. Em Hulha o mandato da 
mesa diretora é de um ano.mesa diretora é de um ano.

HARMONIA ENTRE PREFEITOSHARMONIA ENTRE PREFEITOS
No Melhores do Ano promovido pelo No Melhores do Ano promovido pelo TPTP

no último sábado (7), uma cena chamou a no último sábado (7), uma cena chamou a 
atenção, quando o atual prefeito de Hulha atenção, quando o atual prefeito de Hulha 
Negra, Renato Machado (Progressistas), Negra, Renato Machado (Progressistas), 

acompanhado da esposa Darlene Gonçal-acompanhado da esposa Darlene Gonçal-
ves, participou do evento e optou por fi car ves, participou do evento e optou por fi car 

sentado à mesa do prefeito eleito para a sentado à mesa do prefeito eleito para a 
gestão 2025-2028, Fernando Campani (PT), gestão 2025-2028, Fernando Campani (PT), 

que estava com a esposa Daniele. O encontro que estava com a esposa Daniele. O encontro 
transcorreu de forma harmoniosa e alegre, transcorreu de forma harmoniosa e alegre, 

mostrando respeito, empatia e admiração entre mostrando respeito, empatia e admiração entre 
os gestores que no pleito de 2024 estavam de os gestores que no pleito de 2024 estavam de 
lados opostos. Vale lembrar que Renato tinha lados opostos. Vale lembrar que Renato tinha 
uma mesa reservada, mas preferiu fi car com uma mesa reservada, mas preferiu fi car com 

Campani.Campani.

Em Pedras Altas, uma pauta que sempre une Em Pedras Altas, uma pauta que sempre une 
a todos é a ERS-608. Na manhã desta quinta-a todos é a ERS-608. Na manhã desta quinta-

-feira (12), após o anúncio pelo governo do -feira (12), após o anúncio pelo governo do 
Estado da retomada das obras de asfaltamento Estado da retomada das obras de asfaltamento 

do trecho que liga a cidade a Pinheiro Machado, do trecho que liga a cidade a Pinheiro Machado, 
o atual prefeito Volnei Oliveira (PT) e a prefeita o atual prefeito Volnei Oliveira (PT) e a prefeita 
Viviane Albuquerque (Progressistas), acompa-Viviane Albuquerque (Progressistas), acompa-
nhada do vice eleito Zé Pedro (PL), gravaram nhada do vice eleito Zé Pedro (PL), gravaram 

um vídeo juntos ainda no Palácio Piratini (onde um vídeo juntos ainda no Palácio Piratini (onde 
foi o ato), para falar da conquista.foi o ato), para falar da conquista.

ERS-608 UNE EM PEDRASERS-608 UNE EM PEDRAS

DIPLOMADAS EM PEDRASDIPLOMADAS EM PEDRAS
Pedras Altas, há alguns anos é conhecida por Pedras Altas, há alguns anos é conhecida por 
ter maior número de mulheres no Legislativo e ter maior número de mulheres no Legislativo e 
sempre de forma muito harmoniosa. Nas eleições sempre de forma muito harmoniosa. Nas eleições 
de 2024, com a reeleição de três mulheres - Nádia de 2024, com a reeleição de três mulheres - Nádia 
Venâncio, Elenice Mendes e Maria Eliana Azeve-Venâncio, Elenice Mendes e Maria Eliana Azeve-
do, todas do PT, novamente o município possui do, todas do PT, novamente o município possui 
a maior representatividade feminina regional. O a maior representatividade feminina regional. O 
diferencial e que muda muitas características na diferencial e que muda muitas características na 
cidade, foi a eleição de Veca, como primeira pre-cidade, foi a eleição de Veca, como primeira pre-
feita da Cidade do Castelo, ela que é vereadora feita da Cidade do Castelo, ela que é vereadora 
até 31 de dezembro. Apesar dos partidos opostos até 31 de dezembro. Apesar dos partidos opostos 
no último pleito, a imagem da futura prefeita e das no último pleito, a imagem da futura prefeita e das 
três vereadoras, mostra certa continuidade na três vereadoras, mostra certa continuidade na 
proximidade e o empoderamento de autoridades proximidade e o empoderamento de autoridades 
públicas femininas do município.públicas femininas do município.

Por falar em diplomação dos eleitos em 2024 para Por falar em diplomação dos eleitos em 2024 para 
a próxima gestão, em Pinheiro Machado duas mu-a próxima gestão, em Pinheiro Machado duas mu-
lheres foram diplomadas como vereadoras para a lheres foram diplomadas como vereadoras para a 
gestão 2025-2028, Vivian Alves, do Progressistas, gestão 2025-2028, Vivian Alves, do Progressistas, 

e Samanta Rochel, do MDB. Há também o des-e Samanta Rochel, do MDB. Há também o des-
taque para a diplomação da vice-prefeita eleita e taque para a diplomação da vice-prefeita eleita e 
atual vereadora, Laura Ratto (MDB), mostrando atual vereadora, Laura Ratto (MDB), mostrando 

que as mulheres estão, mesmo que a passos que as mulheres estão, mesmo que a passos 
lentos, ganhando mais destaque e ocupando mais lentos, ganhando mais destaque e ocupando mais 

lugares importantes na política.lugares importantes na política.

DIPLOMADAS EM PINHEIRODIPLOMADAS EM PINHEIRO

Divulgação TP



Alex Friedrich/Especial TP

Solenidade de diplomação dos eleitos de Candiota e Hulha Negra será no próximo dia 17
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Na semana pas-
sada lembrei nesta co-
luna quando e como 
conhec i  Gar r incha. 
Esta semana, enquan-
to aguardava um aten-
dimento, andei lendo 
alguns poemas de Má-
rio Quintana. Este eu 
conheci e até falei com 
ele. Brevemente.

A ma io r ia  das 
vezes que vi o poeta 
apenas passei por ele 
quando este saía do Correio do Povo ou quan-
do andava ou sentava na Praça da Alfândega, 
em Porto Alegre. Porém, certa vez, Quintana 
estava autografando no Teatro Renascença, 
bem perto de onde eu morava. Convidei uma 
prima, ainda criança, e lá fomos nós com um 
livro que o poeta havia lançado “Esconderijos 
do Tempo”. Ao falar com o poeta, muito tímido, 
lá pelos vinte e poucos anos, pedi para o poeta 
autografar o livro para a minha prima, a Adriana. 
O poeta questionou: - Para ela? é tão pequena, 
uma menina. Pensou um pouco e falou “É, ela 
vai crescer”. O resultado é que a Adriana tem 
um livro autografado e eu não.

Do amoroso esquecimento

Eu agora - que desfecho!
Já nem penso mais em ti…
Mas será que nunca deixo
De lembrar que te esqueci?

Relógio

O mais feroz dos animais domésticos 
é o relógio de parede:
conheço um que devorou
três gerações da minha família.

Seiscentos e sessenta e seis

A vida é uns deveres que nós trouxemos 
para fazer em casa.

Quando se vê, já são 6 horas: há tempo…
Quando se vê, já é 6ª-feira…
Quando se vê, passaram 60 anos!
Agora, é tarde demais para ser reprova-

do…
E se me dessem – um dia – uma outra 

oportunidade,
eu nem olhava o relógio
seguia sempre em frente…
E iria jogando pelo caminho a casca dou-

rada e inútil das horas

E se o leitor é um daqueles que não leu 
um livro este ano, não se preocupe, há muitos 
com você circulando por aí.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Lembrando Mário QuintanaLembrando Mário Quintana

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho

Esta semana foi de mais 
um ato político demo-
crático, a diplomação 

dos eleitos e eleitas no 
pleito do dia 6 de outubro 
para os cargos de prefeito 
(a), vice-prefeito (a), ve-
readores e vereadoras dos 
municípios de Pinheiro 
Machado e Pedras Altas, 
integrantes da 35ª Zona 
Eleitoral.
 A solenidade de 
diplomação aconteceu no 
Legislativo das duas ci-
dades com a presença da 
juíza eleitoral da 35ª Zona 
Eleitoral e presidente da 
Junta Eleitoral de Pinheiro 
Machado e Pedras Altas, 
Marcela Camargo Bri-
to, o promotor Adoniram 
Lemos Almeida Filho, o 
chefe de Cartório de Pi-
nheiro Machado, Alexan-
der Pimentel Mendonça e 
o analista judiciário Adriel 
Mosquera Deamici.
 A juíza eleitoral 
Marcela Camargo Brito, 
fez a abertura das cerimô-
nias declarando abertas as 
solenidades de diploma-
ções. Logo após, ela falou 
sobre o momento. “Hoje 
celebramos um momento 
especial na trajetória de-
mocrática do município de 
Pedras Altas, a diplomação 
dos eleitos pela vontade 
do povo. Este é o coroa-
mento, ato simbólico de 
um processo que reafirma 
os valores da democracia, 
do diálogo e da respon-
sabilidade cívica. Quero 
inicialmente parabenizar a 
todos os eleitos, cada um 
de vocês foi eleito para 
desempenhar um papel 
fundamental no desenvol-
vimento dessa comunida-
de. A partir de agora, vocês 
carregam, não apenas os 
votos que receberam, mas 
também as esperanças e 
as expectativas de cada 
cidadão que depositou a 
confiança em seus projetos 
e em seus compromissos. 
Este é também um momen-
to de reflexão. O diploma 
que hoje recebem simbo-
liza muito mais do que a 
vitória em uma disputa 
eleitoral, ele é um chamado 
a ética, a transparência e a 
dedicação em favor do in-
teresse público. A política 
deve ser um instrumento 
para transformar vidas, 

Diplomados os eleitos 
e eleitas de Pinheiro 

Machado e Pedras Altas

JUSTIÇA ELEITORAL

Divulgação TP`
para promover a justiça 
social e construir um futuro 
melhor para todos. Não 
posso deixar de agradecer 
a Justiça Eleitoral e todos 
os envolvidos no processo 
eleitoral. Aos candidatos 
que não foram eleitos, fica 
o reconhecimento pelo 
espírito democrático e pela 
disposição de contribuir 
para o debate público. O 
exercício da democracia 
é um ato coletivo e cada 
voz tem o seu valor. Que 
este dia seja um marco de 
compromisso com a verda-
de, com respeito mútuo, e 
com a construção de pontes 
que unam a sociedade em 
prol do bem comum. A 
Justiça Eleitoral garantiu 
a realização de um pleito 
justo e transparente, agora, 
cabe a cada um de vocês 
fazerem jus a confiança 
depositada, honrando o 
diploma que hoje recebem 
com trabalho, integridade e 
respeito aos valores demo-
cráticos.  Parabéns a todos 
e que o futuro do município 
seja próspero e repleto de 
realizações”, declarou. 

PINHEIRO MACHADO

Na Terra da Ovelha, foram 
diplomados: Matheus Gar-
cia (PDT); Samanta Rochel 
(MDB); Vivi Alves (Pro-
gressistas); Jaime Lucas 
(MDB); Renato Rodrigues 
(Renato do Caminhão – 
PSDB);  Vilsinho da Saú-
de (Progressistas); Cássio 
Câmara Garcia (Progres-

sistas);  Tenente André 
Madruga (PDT)
 Após a diploma-
ção dos vereadores e ve-
readoras, aconteceu a dos 
eleitos da majoritária, a 
vice-prefeita eleita Laura 
Ratto (MDB) e do prefeito 
reeleito Ronaldo Madruga 
(Progressistas).

PEDRAS ALTAS

Na Cidade do Castelo, 
foram diplomados os vere-
adores e vereadoras eleitas: 
Maicon Pazinato (PL); 
Arildo Madruga Medeiros 
(Progressistas) ; Ivanilson 
Luis Moreira - Kako (PT);  
Marco Antônio Machado 
Costa – Marcola (PT);  
Maria Eliana Nobre Aze-
vedo (PT); Nádia Padilha 
Venâncio (PT); Diego dos 

Santos Marques (PT);  Ele-
nice Mendes da Silva (PT); 
Antônio Prestes (PT).
 Por fim, ocorreu 
a diplomação do vice-
-prefeito eleito José Pedro 
Azeredo Crespo, PL; e a da 
prefeita eleita Viviane Ávi-
la Albuquerque , a Veca, do 
Progressistas.

CANDIOTA E 
HULHA NEGRA

 Nos dois municí-
pios, assim como em Bagé, 
a diplomação dos eleitos e 
eleitas está marcada para o 
próximo dia 17 de dezem-
bro, terça-feira, no Salão 
do Júri do Fórum de Bagé, 
na rua Bento Gonçalves, 
499, a partir das 16h. A 
responsabilidade é da 142ª 
Zona Eleitoral.

O Município de Hulha Negra/RS, O Município de Hulha Negra/RS, 
através do Prefeito Municipal, tor-através do Prefeito Municipal, tor-
na pública a Sna pública a SUSPENSÃO DO PE USPENSÃO DO PE 
066/2024066/2024, que tem como objeto a , que tem como objeto a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE MATE-PARA FORNECIMENTO DE MATE-

RIAL GRÁFICO (FOLDER)RIAL GRÁFICO (FOLDER), CONFORME ANEXO , CONFORME ANEXO 
I, que ocorreria no dia 18 de dezembro as 09:00h. I, que ocorreria no dia 18 de dezembro as 09:00h. 
Informações estão disponível no site www.hulhane-Informações estão disponível no site www.hulhane-
gra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) gra.rs.gov.br. Esclareça dúvidas pelo telefone (53) 
3249-10133249-1013

Hulha Negra, 12 de dezembro 2024. Hulha Negra, 12 de dezembro 2024. 
Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.Carlos Renato Teixeira Machado. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra

Prefeita eleita Veca e vice José Pedro (C), junto aos vereadores e vereadoras diplomadas

Prefeito reeleito de Pinheiro, Ronaldo (D) e 
sua vice, Laura Ratto, na diplomação
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

ACORDAR

Vivemos no con-
trole automático, melhor 
dizendo na rotina diá-
ria, como se nada nos 
possa interessar. Todo 
dia, tudo sempre igual. 
Chico Buarque compôs 
uma música que trata 
disso: ‘Todo dia ela faz 
tudo igual, me acorda 
às 7 horas da manhã...’

Só que nós precisamos nos aperceber e 
varrer a rotina para a lata de lixo. Todo dia nos 
reinventamos, criamos novos fatos e a vida nos 
chama para produzirmos uma nova realidade. 
Precisamos acabar com a rotina. Um dia não 
precisa ser como ontem. Temos ideias, temos 
projetos, temos que abafar a rotina. Ela nos de-
sarma e nos transforma em robôs, nos massifica 
e nos oprime. É a chamada ‘zona de conforto’.

Quando paramos de fazer e aprender, per-
demos o que temos de melhor. Hoje há a zona 
do conforto - a nossa velha amiga preguiça. 
Tudo como ‘dantes como a casa de Abrantes’.

CRIADORES

Somos criaturas, não criadores. Este é 
o pensamento que nos oprime, nos escraviza 
e nos põe de joelhos. Somos CRIADORES e 
temos que fazer com que, como criadores trans-
formemos a nossa vida e a própria sociedade. 
Ante ao problema, a solução dele.

A abominável estrutura que nos põe no 
lugar adequado e confortável é a própria des-
graça das nossas vidas. Somos únicos na Cria-
ção. Temos sósias, imitadores, mas não temos 
ninguém igual a nós.

Nossos filhos não são iguais. São únicos, 
indivíduos. Todos diferentes.

Há que ter consciência deste fato e cada 
um tem que fazer sua vida. As estruturas que 
a sociedade dispõe têm que ter o teu tom, teu 
modo de viver no mundo.

Não podemos terceirizar nossas vidas sob 
pena de sermos escravos. Livre pensar, livre 
realizar e livre sobreviver num mundo cada vez 
mais egocêntrico e devorador.

Não podes te conformar com um mundo 
automático e tirânico. Tu és livre. Exerças teu 
direito de erigir tua vida. É uma construção úni-
ca. Ninguém vai te tirar este direito.

 A LIBERDADE é patrimônio do indivíduo. 
Tu, nós e eles vamos produzir uma vida melhor, 
uma família melhor e uma cidade melhor. Nós 
todos somos filhos do mesmo PAI. Os mesmos 
deveres e os direitos iguais.

LIVRE PENSAR...

...livre fazer, livre viver. Livre viver com os ou-
tros. Livre pensar e escolher. Rotina, xô!

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

FUTURO DO CARVÃO

Senado aprova projeto que 
prorroga contratos da 

Usina de Candiota até 2050

Saulo Cruz/Agência Senado/Especial TP

A matéria foi aprovada por 40 votos favoráveis e 28 contrários

O plenário do Sena-
do aprovou nesta 
quinta-feira (12) 

o substitutivo ao Projeto 
de Lei (PL) 576/2021, 
que autoriza a exploração 
de energia elétrica em 
alto-mar (offshore). Os 
senadores acataram uma 
sugestão da Câmara dos 
Deputados que incluiu 
no texto incentivos para 
a produção de energia 
gerada a partir do gás 
natural e do carvão mine-
ral. A matéria segue para 
sanção presidencial.

O PL 576/2021 foi 
proposto pelo então se-
nador Jean-Paul Prates 
(PT). Originalmente, o 
projeto regulava apenas 
a exploração de energia 
offshore. Mas o substi-
tutivo aprovado pelos 
deputados - e confirmado 
nesta quinta-feira pelo 
Senado - ampliou o al-
cance da proposição para 
beneficiar as termelétri-
cas, entre elas, a Usina 
de Candiota que pertence 
a Âmbar Energia. O rela-
tor da matéria, senador 
Weverton (PDT-MA), 
acolheu as sugestões da 
Câmara.

Por 40 votos a 28, 
o plenário derrubou o 
destaque apresentado 
pelo PT e manteve os 
benefícios ao gás natural 
e ao carvão mineral. O 
senador Randolfe Ro-
drigues, que é líder do 
Governo no Congresso 
Nacional, anunciou que 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva vai vetar o 
dispositivo. Neste caso, o 
Congresso pode derrubar 
o veto.

DEBATE EM 
PLENÁRIO

A matéria trata do 
aproveitamento de bens 
da União para geração 
de energia elétrica a par-
tir de empreendimento 

offshore. A outorga pode 
ocorrer por meio de au-
torização ou concessão. 
A regra vale para em-
preendimentos situados 
fora da costa brasileira, 
como o mar territorial, a 
plataforma continental e 
a Zona Econômica Exclu-
siva (ZEE). 

A principal diver-
gência durante a discus-
são em plenário foi sobre 
a inclusão no texto de 
incentivos aos setores de 
gás natural e carvão mi-
neral. O substitutivo da 
Câmara dos Deputados 
obriga a contratação - até 
2050 - de termelétricas a 
carvão mineral, com exi-
gência de funcionamento 
de até 70% dos dias do 
ano, nos leilões de reser-
va de capacidade. Pela 
legislação em vigor, essa 
obrigatoriedade acabaria 
em 2028. A proposição 
também prevê a contra-
tação de usinas termelé-
tricas a gás natural por 
mais tempo ao longo do 
ano, e não apenas quando 
há risco de insegurança 
elétrica. 

A bancada do PT e 
o senador Eduardo Girão 

(Novo-CE) apresentaram 
destaques para votação 
em separado desse dis-
positivo. Para o sena-
dor Randolfe Rodrigues 
(PT-AP), o projeto foi 
“totalmente desvirtuado 
na Câmara” com a inclu-
são de ‘jabutis’ - temas 
não relacionados ao as-
sunto original de uma 
proposição. “A gente 
está acostumado a avaliar 
aqui um ou outro ‘jabuti’. 
Mas uma floresta inteira 
de ‘jabutis’ é a primei-
ra vez. Não é aceitável 
aprovarmos uma matéria 
que representará para os 
brasileiros um reajuste 
na conta de energia, que 
já tem sido o principal 
vilão da inflação neste 
ano. É um paradoxo, uma 
contradição em si”, disse 
Randolfe.

O relator da ma-
téria, senador Weverton, 
defendeu a aprovação do 
texto. Ele negou que a 
proposição vá gerar ele-
vação de tarifas. “O setor 
da offshore eólica só está 
pedindo ao Brasil e ao 
Congresso Nacional que 
se comece a dar seguran-
ça jurídica para começar 

a trazer investimentos 
para cá. Muitos aqui não 
concordam ou não acredi-
tam nisso. Mas ninguém 
aqui vai precisar dar ne-
nhum real para ela. Só 
precisa deixar ela se viabili-
zar, assim como na maioria 
dos países do mundo ela já 
se viabiliza”, ponderou o 
senador e relator.

COMEMORAÇÃO 
EM CANDIOTA

O prefeito Luiz Car-
los Folador (MDB) estava 
radiante com a aprovação 
e lembrou que a matéria 
tramita há muito tempo 
no Congresso. “Foi um 
presente de Natal para 
Candiota e região. Pere-
grinamos dezenas de vezes 
em gabinetes de deputados 
e senadores, além de vá-
rios ministérios. Parabe-
nizo a todos que ajudaram 
neste processo, que foi um 
trabalho pluripartidário. 
Agora vamos continuar as 
articulações até que a lei 
esteja em vigor”, destacou 
o prefeito.

*Com informações 
da Agência Senado

O senador Werverton (à esquerda) foi o relator da matéria
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Provas estarão disponíveis para todos os cargos efetivos
 do Legislativo, sendo a maioria como cadastro de reserva 

*Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Eleitores (as) fo-
ram às urnas em todo 
o Brasil para escolher, 
para os próximos quatro 
anos, Prefeitos, Vices e 
Vereadores. O evento 
marcou o exercício da 
cidadania em sua feição 
eleitoral, não apenas 
no ato de votar, mas no 
ato de ser votado. É no 
votar e no ser votado, 
não canso de referir, 
que a nossa democra-
cia representativa encontra a sua conformação. 

A eleição terminou. Houve vencedores. 
E houve vencidos. Sempre é assim. Para os 
vencedores, uma oposição vigilante ali adiante. 
E, para os vencidos, ali na frente haverá outra 
eleição. A única certeza da vida é que ela está 
em constante modificação. Logo, que trabalhem 
para a disputa do pleito vindouro. É assim que 
funciona o jogo. E é assim que ele deve ser. 

Não escreverei neste espaço sobre candi-
datos, eleitos ou não, vitoriosos ou não. Deixo 
o ponto para os bons analistas políticos que o 
país possui. De igual modo, adepto do sigilo 
como garantia de liberdade, não abrirei os meus 
votos. Tampouco farei prognósticos acerca do 
que ocorrerá daqui em diante. Se no Brasil até 
mesmo o passado é incerto, o que dizer do 
futuro, tal como afirmou outrora um ex-Ministro 
de Estado. Escreverei, em tom de ratificação, 
acerca daquele que, para nós outros, foi o maior 
vencedor do pleito de 2024, isto é: o sistema de 
votação brasileiro, a urna eletrônica, vitoriosa 
assim como em 22 e nos outros pleitos.

O indivíduo, conforme consagrado nas 
Cartas de Direitos Ocidente afora, tem o direito 
de tomar parte no governo de seu país, dire-
tamente ou por intermédio de representantes 
livremente escolhidos. O indivíduo tem igual 
direito de acesso ao serviço público do seu país. 
A vontade do povo será a base da autoridade 
do governo representativo. E esta vontade será 
expressada em eleições periódicas e legítimas, 
por sufrágio universal, por voto secreto, median-
te processo que assegure a liberdade do voto. 
É exatamente aquilo que os norte-americanos 
chamam de “free and fair elections”. 

Para que essa garantia se concretize, 
a democracia, na dinâmica da escolha da 
representação,deve ter um sistema de votação 
que reflita fielmente a vontade do eleitor. Vale 
dizer: deve ser garantido que o voto dado será 
o mesmo voto computado. Surge aí, observada 
a exigência, o nosso sistema eletrônico de vo-
tação (a urna eletrônica), sob a administração 
da Justiça Eleitoral, instituição que presta um 
serviço de excelência ao Brasil, além de ser ou 
de representar verdadeiro patrimônio histórico, 
edificado, aliás, a partir da Província de São 
Pedro, com vinculações diretas para com o 
belo castelo que repousa em Pedras Altas-RS 
e para com a figura do grande Assis Brasil. E o 
que vimos foi exatamente isto, uma eleição que 
transcorreu com normalidade, sem intercorrên-
cias significativas, e uma apuração de votos que 
efetivamente espelhou a vontade do eleitorado 
depositada livremente nas urnas eletrônicas. 
Gostemos ou não dos resultados, o voto dado 
foi o voto computado! 

O grande vencedor, no escrutínio corrente, 
foi o sistema de votação por ela gerido - seguro, 
transparente e garantidor da legitimidade dos 
resultados. 

* Guilherme Barcelos

Eleições 2024: às voltas Eleições 2024: às voltas 
com a urna eletrônicacom a urna eletrônica

OPORTUNIDADE

Câmara de Vereadores e 
Vereadoras de Candiota 

fará concurso público 
em janeiro de 2025

Durante uma trans-
missão ao vivo re-
alizada pela TV 

Câmara na quarta-feira 
(11), o presidente da 
Câmara de Vereadores e 
Vereadoras candiotense, 
Gildo Feijó (MDB) e o 
assessor legislativo, La-
sie Winkel, anunciaram 
de forma oficial a realiza-
ção do concurso público 
que está marcado para 
acontecer em janeiro de 
2025. 

De acordo com La-
sie, as provas serão apli-
cadas pela empresa Fun-
datec de Porto Alegre, e 
que o edital já deve ser 
lançado nesta sexta-feira 
(13), no site da empresa. 
“Essa empresa vem reali-
zando praticamente todos 
os concursos no Estado e 

alguns no país também, e 
isso nos conforta muito, 
no sentido de termos ob-
tido êxito na contratação 
de uma empresa altamen-
te qualificada, preparada 
e absolutamente idônea 
e independente que vai 
realizar”, ressaltou, ex-
plicando que a Câma-
ra está cumprindo uma 
determinação legal de 
realizar o concurso. 

Dando continuida-
de, Lasie disse que para 
algumas informações 
mais aprofundadas é pre-
ciso aguardar a publica-
ção do edital. Segundo 
ele, a previsão para a 
realização da prova é o 
dia 26 de janeiro de 2025, 
sendo que o período de 
inscrições, a princípio, 
estará disponível desta 

sexta-feira até o dia 1º 
de janeiro. Informações 
como homologação de 
inscrições e prazo para 
pagar os boletos, consta-
rão no edital. 

VAGAS DISPONÍVEIS 

O concurso será 
realizado para todos os 
cargos que existem na 
Câmara, sendo que um 
deles já deve ser ocupado 
no mês de abril, quando 
vence o contrato emer-
gencial com o servidor 
que hoje ocupa a vaga, 
sendo que os demais es-
tão sendo abertos com 
cadastro de reserva, que 
devem ser preenchidos 
nos próximos dois a qua-
tro anos, em razão da 
aposentadoria de prati-
camente todo o quadro 
efetivo. 

Como cargo de 
nível superior, pela pri-
meira vez a Câmara terá 
concurso para Contador, 
sendo que atualmente a 
pessoa que ocupa a vaga 
é uma técnica contábil, 
o que foi modificado du-
rante o período em que 
Marcelo Gregório foi o 
presidente do Legislativo 
em 2023. A previsão para 
o preenchimento desta 
vaga, conforme Lasie, 

Arquivo TP

deve acontecer nos pró-
ximos dois anos. 

Já a nível ensino 
médio completo, há uma 
vaga para agente admi-
nistrativo, sendo que esta 
deve ser ocupada já em 
abril próximo, após o re-
sultado final do concurso 
que tem previsão para o 
final do mês de março e 
início do mês de abril. 
Outra vaga para ensino 
médio completo é de as-
sessor legislativo, a qual 
Lasie ocupa. “Eu devo 
me aposentar em um ano 
e meio e a outra colega 
em dois anos”, informou. 
Também terá vaga para 
motorista no prazo de três 
anos, tendo em vista que 
o atual servidor deve se 
aposentar por idade. 

A Câmara tem car-
ga-horária de 33 horas se-
manais, oferece plano de 
saúde pelo IPE, vale-ali-
mentação e vale-trans-
porte. “É extremamente 
gratificante trabalhar na 
Câmara, com a legislação 
e com aspectos que envol-
vem a nossa comunidade 
de forma direta. Quem 
cumprir esses requisitos, 
realizem o concurso e ve-
nham trabalhar na Câmara,  
certamente vai oferecer 
as melhores condições”, 
finalizou Lasie. 

O vereador e presi-
dente Gildo, agradeceu o 
trabalho dos servidores e 
destacou que o grupo técni-
co facilita muito o trabalho 
do vereador, pois todos são 
altamente qualificados e 
dedicados. “Estamos re-
alizando o concurso para 
cumprir a legislação, que 
nos é exigido por lei, e ao 
mesmo tempo, aproveitan-
do para abrir essas outras 
vagas, já pensando no fu-
turo. Poderíamos fazer o 
concurso para apenas uma 
vaga, mas nós estaríamos 
desperdiçando o dinheiro 
público. Então optamos 
por abrir cadastro reserva”, 
esclareceu. Câmara tem carga-horária de 33 horas semanais

Assessor legislativo Lasie Winkel e presidente Gildo Feijó, anunciaram 
oficialmente o concurso por meio de uma transmissão ao vivo pela TV Câmara

Reprodução TP
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Prefeitura de Hulha Negra entrega
 mais de 70 escrituras a moradores 

da Área Verde regularizada

E m uma cerimônia 
marcada pela emo-
ção e por conquis-

tas históricas, a Prefeitura 
de Hulha Negra entregou 
mais de 70 escrituras de-
finitivas aos moradores da 
Área Verde. A regulariza-
ção, concluída após anos 
de trabalho e dedicação, 
foi celebrada no Centro de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS), reunindo 
autoridades municipais, 
representantes da adminis-
tração e moradores.

O processo de re-
gularização fundiária teve 
início em 2009, durante 
a gestão do então prefei-
to Renato Machado. A 
iniciativa incluiu levanta-

Joanes Araujo/Especial TP

mentos sociais, topográ-
ficos e urbanísticos, além 
de medições detalhadas 
dos terrenos. Todo o tra-
balho jurídico necessá-
rio — como obtenção de 
documentos, certidões e 
escrituras — foi realiza-
do gratuitamente, eviden-
ciando o compromisso da 
administração municipal 
com a comunidade.

VITÓRIA COLETIVA 

Ao discursar,  o 
prefeito Renato Machado 
enfatizou o impacto do mo-
mento para Hulha Negra e 
destacou a relevância pes-
soal dessa conquista. “Hoje 
celebramos uma grande 

conquista para a nossa 
comunidade. Mais de 70 
famílias agora possuem a 
escritura definitiva de suas 
propriedades, encerrando 
uma espera de muitos anos. 
Essa é uma vitória coletiva, 
fruto do esforço de diversas 
pessoas e do compromisso 
da nossa administração em 
garantir segurança jurídica 
e melhorar a qualidade de 
vida dos nossos morado-
res. Estou encerrando este 
mandato com a satisfação 
de cumprir não apenas um 
compromisso da gestão, 
mas um compromisso pes-
soal, pois sempre acreditei 
que nossa coletividade era 
merecedora desta con-
quista.” Evento reuniu comunidade escolar e autoridades

Casal Italina Gazoni e Aldair José Dalmas, foram os
 primeiros moradores a receber a documentação do imóvel

SEGURANÇA JURÍDICA

O casal João Luiz 
Martins Calvete e Regina 
Botelho Maciel Calvete, 
residentes na Área Verde 
desde 2004, expressou sua 
alegria e gratidão. “Essa 
regularização era uma an-
tiga reivindicação da nossa 
comunidade. Hoje, com a 
escritura em mãos, temos a 
valorização do nosso imó-
vel e a segurança de sermos 
os legítimos proprietários. 
O melhor de tudo é que não 
tivemos nenhum custo, o 
que reforça o compromisso 
da prefeitura com os mora-
dores. Só temos a agrade-
cer”, destacou Calvete.

AUTORIDADES

A solenidade contou 
com a presença do prefeito 
Renato Machado, verea-
dores Jorge Coelho, Diego 
Rodrigues e Luiz Gustavo 
Dias, além dos secretá-
rios municipais Elias Sco-
to Ritta (Saúde), Elisete 
Brasil (Assistência Social) 
e Janice Silva da Silveira 
(Agropecuária). Também 
participaram o chefe de 
gabinete Joanes Araújo e 
os servidores Kevin Silva e 
Poliana Jorge.

A entrega das escri-
turas marca um momento 
histórico para Hulha Negra, 
consolidando a organiza-
ção urbana e atendendo a 
uma demanda antiga da 
população. A iniciativa não 
apenas valoriza os imóveis, 

mas também reafirma o 
compromisso da prefeitura 
em promover melhorias 
estruturais e oferecer mais 
segurança aos moradores.

DOCUMENTOS 
DISPONÍVEIS

Ainda não foi retira-
do e os documentos estão 
disponíveis junto a Se-
cretaria de Agropecuária, 
dos seguintes moradores: 
Luiz Henrique de Almeida 
Araújo e Maiara Aparecida 
Ribeiro Araújo; Camila 
de Lima; Solenir Ritta 
Rodrigues; Marli Talaska; 
Rafaela Silva Castro; Cla-
risse Borba Bento e Clau-
diomiro Ritta de Quadros; 
Cacildo Porto Gomes.

LEITURA DE PARECERES

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, JUSTIÇA E 
REDAÇÃO

Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 042/2024 
- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
Contratar Motorista para a SMS. Voto do Relator: 
Pela constitucionalidade e tramitação regimental da 
matéria. Parecer: Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 043/2024 - 
Assunto: Institui a Nota Fiscal de Serviços Eletrônica 
– NFS-e no Âmbito do Município de Hulha Negra e 
dá outras providências. Voto do Relator: Pela cons-
titucionalidade e tramitação regimental da matéria. 
Parecer: Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 046/2024 
- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
Prorrogar o Prazo de Contratações de Servidores para 
o Ano de 2025. Voto do Relator: Pela constituciona-
lidade e tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 047/2024 
- Assunto: Institui e Inclui no Calendário Oficial de 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra
SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 12 DE DEZEMBRO DE 2024DO DIA 12 DE DEZEMBRO DE 2024

Eventos do Município de Hulha Negra as Cavalgadas 
do Outubro Rosa e do Novembro Azul. Voto do Relator: 
Pela constitucionalidade e tramitação regimental da 
matéria. Parecer: Mantém o Voto do Relator.
Projeto de Lei Municipal nº 048/2024 - Assunto: Au-
toriza o Poder Executivo a Contratar Servidores para a 
Secretaria Municipal de Educação.
Voto do Relator: Pela constitucionalidade e tramitação 
regimental da matéria. Parecer: Mantém o Voto do 
Relator.

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, 
FINANÇAS E TRIBUTAÇÃO

Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 042/2024 
- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
Contratar Motorista para a SMS. Voto do Relator: Pela 
tramitação regimental da matéria. Parecer: Mantém o 
Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 043/2024 - 
Assunto: Institui a Nota Fiscal de Serviços Eletrônica 
– NFS-e no Âmbito do Município de Hulha Negra e dá 
outras providências. Voto do Relator: Pela tramitação 
regimental da matéria. Parecer: Mantém o Voto do 

Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 046/2024 
- Assunto: Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
Prorrogar o Prazo de Contratações de Servidores 
para o Ano de 2025.
Voto do Relator: Pela tramitação regimental da maté-
ria. Parecer: Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 047/2024 
- Assunto: Institui e Inclui no Calendário Oficial de 
Eventos do Município de Hulha Negra as Cavalgadas 
do Outubro Rosa e do Novembro Azul. Voto do Rela-
tor: Pela tramitação regimental da matéria. Parecer: 
Mantém o Voto do Relator.
Projeto de Lei Municipal nº 048/2024 - Assunto: Au-
toriza o Poder Executivo a Contratar Servidores para 
a Secretaria Municipal de Educação. Voto do Relator: 
Pela tramitação regimental da matéria. 
Parecer: Mantém o Voto do Relator.
Parecer ao Projeto de Lei Municipal nº 049/2024 
- Assunto: Estima a Receita e Fixa a Despesa do Mu-
nicípio de Hulha Negra para o Exercício Financeiro de 
2025. Voto do Relator: Pela tramitação regimental da 
matéria. Parecer: Mantém o Voto do Relator.
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SOUVENIR GASTRONÔMICO 

Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Sessão especial realizada em 
Candiota promove resgate cultural 

e empreendedorismo feminino

Divulgação TP

A  Câmara de Verea-
dores e Vereado-
ras de Candiota foi 

palco de mais uma sessão 
especial na segunda-feira 
(9), proposta pela verea-
dora Hulda Alves (MDB) 
com destaque para o res-
gate cultural do Candio-
tone e para o empreen-
dedorismo feminino na 
cidade. A atividade con-
tou com a presença da ex-
-secretária de Turismo do 

município, Francielle de 
Lima, atual secretária da 
Mulher, LGBTQIAPN+ 
e Igualdade Racial, Ju-
liana Baumhardt, demais 
autoridades e público em 
geral. 

Na oportunidade, 
a vereadora Hulda, que 
foi a primeira a ocupar 
o cargo na Secretaria da 
Mulher, LGBTQIAPN+ 
e Igualdade Racial, falou 
sobre a alegria de ver as 

dependências do plenário 
Gregório Ferreira lota-
das, dando destaque para 
as 10 mulheres que estão 
trabalhando na produção 
dos Candiotones – pane-
tone de frutas ou choco-
late, contendo noz-pecã 
e mel da região com uma 
mancha preta ao centro 
que representa o carvão 
mineral. “Essas mulheres 
têm feito das suas horas 
de vida nesses últimos 
dias, um propósito, não 
apenas financeiro, mas 
que vem de encontro 
com aquilo que a gente 
sempre sonhou, que é 
ver as mulheres com sua 
independência financeira 
e sendo protagonistas 
de sua atividade econô-
mica”, ressaltou Hulda, 
acrescentando que o pro-
duto com identidade can-
diotense já está fazendo 
diferença na vida de mui-
tas famílias neste final de 
ano, e nos consumidores 
também. “É uma alegria 
muito grande estarmos 
com a Câmara cheia de 
pessoas”. 

Relembrando so-
bre a criação do Can-
diotone em 2014, que 
por meio de um decreto 

municipal foi instituí-
do como o 1º souvenir 
gastronômico da cidade, 
Francielle falou sobre 
a alegria de retornar ao 
município que tem o seu 
carinho. Em sua fala, 
a professora que tem 
formação em Turismo, 
destacou que o produto 
foi construído por mui-
tas pessoas. “Eu cheguei 
aqui em maio e por volta 
do mês de julho fiquei 
sabendo que seria a res-
ponsável por organizar 
o evento de Natal da 
cidade. A minha primeira 
questão foi saber como 
seria, mas me disseram 
que eu iria criar o evento 
do zero. Então fui con-
versando com as pessoas, 
montando os grupos e co-
nhecendo os potenciais, 
e após muitas conversas 
nós criamos o evento, 
que teve o nome esco-
lhido pela comunidade 
como Chama Natalina”, 
relembrou. 

Ela ainda contou 
que na época, dois cursos 
estavam sendo ofertados 
na cidade, um de panifi-
cação e outro de confeita-
ria, promovidos pelo Se-
nai. E então, em conversa 
com o professor pediram 
para que ele fizesse a 
receita juntamente com 
os 40 alunos que estavam 
participando. “Hoje olhar 
essa plateia, essas novas 
pessoas assumindo esse 
projeto, lideradas pela 
Juliana e outros mais, é 
muito bonito.  Pra quem 
esteve há 10 anos lá no 
início, é um sinal de con-
tinuidade”, finalizou. 

A secretária Julia-
na explicou que para o 
resgate do souvenir gas-
tronômico, inicialmente 
selecionaram mulheres 
que já trabalhavam com a 
gastronomia, pois a pro-
dução do panetone requer 
um cuidado diferenciado. 
“Eu sei bem como fun-

ciona, pois minha família 
é ligada a área da gastro-
nomia, então buscamos 
mulheres assistidas pela 
Secretaria e também as 
que recentemente passa-
ram por um curso ofere-
cido na Paróquia”. 

Ao mencionar as 
10 participantes, Juliana 
destacou que algumas 
têm o sonho de criar o 
próprio negócio, enquan-
to outras almejam apenas 
em conquistar sua pró-
pria renda. “O Candioto-
ne não carrega apenas o 
sabor, mas também carre-
ga histórias de superação, 
dedicação e acima de 
tudo, persistência. Esse 
começo marca o início 
de inúmeras oficinas que 
iremos realizar quanto 
Secretaria”, concluiu, 
agradecendo a todas as 
empresas que adquiriram 
o Candiotone, e todos que 
estão comprando. 

MOMENTO DA BELEZA 

Horas antes de co-
meçar a sessão especial, 
algumas integrantes da 
Primeira Infância Me-
lhor (PIM), fizeram o 
momento da beleza com 

as 10 mulheres que estão 
produzindo os panetones. 
Segundo Juliana, a ideia 
foi pensada para que o 
momento se tornasse 
ainda mais especial para 
elas, que durante o en-
contro comercializaram 
os produtos e receberam 
mais de R$ 1 mil com a 
venda dos panetones e 
suspiros que foram feitos 
com as claras dos ovos 
que seriam descartadas. 
“Todas ficaram lindas, 
felizes e realizadas com 
o evento. Já tiveram o 
primeiro lucro por meio 
da produção. Agradeço a 
parceria das meninas do 
PIM”, disse a secretária. 

O Candiotone, as-
sim como os suspiros, es-
tão sendo produzidos em 
uma cozinha preparada 
no espaço da Secretaria da 
Mulher, sendo que a chefe 
e coordenadora do curso de 
Gastronomia da Universi-
dade da Região da Cam-
panha (Urcamp), Fernanda 
Dall’asta, acompanhou as 
10 mulheres no primeiro 
dia de trabalho, ajudando a 
aprimorar a receita. O traba-
lho está tendo supervisão do 
cozinheiro candiotense, Vil-
mar Malaguez, o Kisuco. 

Ex-secretária de Turismo de Candiota, Francielle (D), juntamente com as 
produtoras do Candiotone, equipe da Secretaria e da Urcamp e prefeito Folador  

Evento aconteceu na Câmara de Vereadores e Vereadoras e falou sobre o retorno do Candiotone 

Durante a sessão o Candiotone foi comercializado 
para o público, sendo que ao todo mais de 1 mil 

encomendas já foram feitas para este final de ano

Suspiros produzidos com as claras dos ovos que 
seriam descartadas, também estão sendo vendidos
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Silvana Antunes TP

16ª edição do Melhores do Ano – mais um 
evento de sucesso e integração regional

A MAIOR DA REGIÃO

A noite do dia 7 de 
dezembro foi es-
pecial. Aconteceu 

a 16ª edição ininterrupta 
do prêmio Melhores do 
Ano, idealizado e promo-
vido pelo jornal Tribuna 
do Pampa, e que presta 
homenagem àqueles que 
fazem a diferença de fato 
na região de cobertura 
impressa do TP – Can-
diota, Hulha Negra, Pe-
dras Altas e Pinheiro Ma-
chado.  Foram entregues 
cerca de 80 certificados 
a empresas, autoridades 
e profissionais liberais.

O evento, patroci-
nado pela Seival Sul Mi-
neração (SSM), foi reali-
zado no CTG Candeeiro 
do Pago, em Candiota e 
contou com a competên-
cia e profissionalismo do 
Carlos e Angela Buffet e 
Salgados, Fabi Decora-
ções, EV Sonorizações, 
Mil lenium Telões de 
LED, Floricultura Flo-
resena e Salão de Beleza 
Sempre Bela, de Marta 
Martins. 

A cerimônia, que 
foi transmitida ao vivo 
pelas redes sociais do jor-

nal, por meio do apoio da 
Rede Conesul e técnica 
da Veríssimo Produções, 
foi conduzida pelo casal 
Márcio Vieira e Lia Beck 
e a jovem candiotense 
Carol Beck, auxiliou na 
entrega dos certificados.

Na abertura, o di-
retor do TP, João André 
Lehr, destacou a impor-
tância do papel do jornal 
nos municípios e região, 
bem como lembrou da 
inovação feita pelo jornal 
com a TVTP. “Jornalis-
mo com as características 
de hiperlocalismo como 
o nosso, esse então, será 
eterno. Quem, com pre-
cisão, independência e 
checagem minuciosa vai 
falar sobre as nossas coi-
sas? Quem vai valorizar 
na medida certa o que 
merece ser valorizado? 
Quem estará na inaugura-
ção, na posse do prefeito 
ou prefeita, da nova di-
retoria da associação, na 
sessão especial da Câma-
ra, no evento da escola, 
na final do campeonato 
municipal de futebol? 
Quem fará o Melhores 
do Ano? É o jornal local, 

é o Tribuna do Pampa 
minhas senhoras e meus 
senhores. Nosso trabalho 
é essencial para o registro 
histórico e para o desen-
volvimento regional. Não 
à toa e somos gratos por 
isso, que as pessoas ficam 
esperando a notícia no 
Tribuna para ter certeza 
que ela de fato aconteceu. 
Avalizamos a informação 
e isso nos enche de orgu-
lho e responsabilidade. 
Somos produtores de 
conteúdo jornalístico. 
Estamos e vamos conti-
nuar no jornal impresso, 
mas também estamos nas 
multitelas, no digital. 
Esse ano começamos a 
dar passos tímidos é ver-
dade, mas importantes, 
em direção a um canal 
na web de televisão, a 
TVTP”.

O diretor também 
parabenizou os premia-
dos da noite. “Vocês são o 
fruto do trabalho, esforço 
e dedicação de uma vida 
inteira, que além de levar 
sustento às suas famílias, 
é decisivo em produ-
zir desenvolvimento das 
suas cidades e da região”.

Público presente conferiu ao vivo entrevistas pela TVTP, 
transmitidas pelas redes sociais e em um telão no próprio evento

Cerimônia foi encerrada com um brinde

Diretor do Jornal, 
João André Lehr 
fez o discurso de 

abertura do evento

Evento reiuniu 
pessoas de quatro 

municípios
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As homenagens especiais
Como é uma tra-

dição, todas as edições 
são feitas homenagens 
especiais e há seis anos 
seguidos, a Seival Sul 
Mineração (SSM), com 
seu patrocínio, ajuda a 
viabilizar o Melhores do 
Ano. Empresa do grupo 
Copelmi Mineração, a 
SSM é responsável por 
abastecer de carvão mi-
neral a UTE Pampa Sul, 
bem como fornece o in-
sumo eventualmente para 
a Usina de Candiota, ten-
do enorme responsabili-
dade social e ambiental 
em Candiota. Recebeu a 
homenagem em nome da 
empresa, o gerente geral 
Adolfo Carvalho. 

Ainda como home-
nagens especiais, foram 
contemplados os prefei-
tos eleitos e os vereado-
res mais votados, pois a 
urna aufere com precisão 
quem são os Melhores 
do Ano quando se tra-
ta de política. Foram 
agraciados os prefeitos 
eleitos Ronaldo Madru-
ga, do Progressista de 

Pinheiro Machado, Luiz 
Carlos Folador, do MDB 
de Candiota, Fernan-
do Campani, do PT de 
Hulha Negra, Viviane 
Albuquerque, a Veca, do 
Progressistas de Pedras 
Altas e Luiz Fernan-
do Mainardi, do PT de 
Bagé. Como vereadores, 
Tenente André Madruga, 
do PDT de Pinheiro Ma-
chado, Fabrício Moraes, 
do MDB de Candiota, 
e Diego Rodrigues, do 
Progressistas de Hulha 
Negra.

Adolfo Carvalho 
disse ser uma honra es-
tar presente no evento 
e relembrou um pouco 
da história da SSM em 
Candiota. “Nossa história 
iniciou quando a Copel-
mi adquiriu os direitos 
minerários. Começou 
uma série de trabalhos 
técnicos e ambientais, 
depois surgiu a Pampa 
Sul e em 2019 a Mina de 
Seival passou a fornecer 
carvão para a usina. Hoje 
buscamos novas tecno-
logias e queremos ser 

uma empresa parceira da 
comunidade, deixar um 
legado de positividade 
e desenvolvimento. Te-
mos essa missão de criar 
condições para que a so-
ciedade possa fazer uma 
transição justa para um 
futuro cada vez melhor. 
Ver nosso esforço reco-
nhecido é gratifi cante e 
motivador”.

Ronaldo Madru-
ga parabenizou o jornal 
Tribuna por mais uma 
edição do Melhores e 
a todos os homenagea-
dos, falando sobre a re-
eleição. “A comunidade 
de Pinheiro Machado 
meu agradecimento pela 
consideração. Ronaldo e 
Laura farão um gover-
no de mais austeridade 
ainda, desenvolvendo 
políticas públicas fortes 
para quem mais precisa”.

Fernando Campani 
saudou toda equipe do 
TP  pelo evento e fa-
lou sobre a homenagem. 
“Esse reconhecimento di-
vido com meu irmão An-
dré Bexiga, vice-prefeito 

eleito e minha esposa Da-
niele, com o qual divido 
a vida há 40 anos, todo o 
povo de Hulha Negra que 
apostou na nossa vonta-
de de fazer uma gestão 
participativa, democrá-
tica e cidade infl uente na 
região. O prêmio é um 
estímulo, energia para 
iniciarmos 2025. Ingres-
saremos focados no que 
temos que fazer”. 

Representando o 
prefeito de Bagé, Luiz 
Fernando Mainardi, par-
ticipou do evento o vice 
eleito, Beto Alagia, que 
fez agradecimentos e se 
dirigiu aos outros gesto-
res. “Agradeço por este 
evento espetacular e cum-
primento os prefeitos que 
terminam seus mandatos, 
os reeleitos e os elei-
tos que assumem com-
promisso de promover 
o desenvolvimento das 
suas cidades e, portanto, 
regional. Estaremos jun-
tos, Mainardi e eu, com 
todos os prefeitos eleitos, 
de mãos dadas, ombro a 
ombro, promovendo o 

desenvolvimento da nos-
sa região. Essa é nossa 
missão e responsabilida-
de que temos com todos 
os cidadãos”.

O prefeito anfi-
trião, Luiz Carlos Fola-
dor, de Candiota, disse 
que estar no evento era 
uma imensa alegria. “Es-
tamos todos aqui nesta 
16ª edição de muitas que 
virão pela frente. Quan-
tas pessoas e empresas 
homenageadas no nos-
so município e região. 
Parabéns a toda equipe 
e a todos os homena-
geados, os prefeitos da 
região. Convido a todos, 
poder público e socie-
dade organizada, para 
juntos, promovermos o 
desenvolvimento. Temos 
muito potencial e várias 
possibilidades, vamos 
seguir lutando pelo nos-
so carvão mineral e pela 
sustentabilidade, pelo 
projeto para gerar ener-
gia até 2050. Vida longa 
ao TP e ao Melhores do 
Ano.

A prefeita eleita 
de Pedras Altas, Viviane 
Veca, não compareceu, 
pois estava sem energia 

elétrica onde reside.

FIM DE MANDATO

Também es tava 
presente no evento o pre-
feito de Hulha Negra, 
Renato Machado (Pro-
gressistas), que encerra o 
mandato no dia 31 de de-
zembro. Ao ser convidado 
a fazer o uso da palavra, 
após acompanhar o even-
to ao longo dos últimos 
oito anos, parabenizou a 
todos e ao jornal. “Pa-
rabenizo aos vereadores, 
prefeitos reeleitos, eleitos 
e vereadores. O Cideja 
é a união dos prefeitos 
e tudo que aconteceu de 
diferente na Hulha Negra 
foi por esse caminho. 
Antes tínhamos apenas 
uma grande indústria de 
destaque, mas hoje as em-
presas fazem a diferença. 
Estou saindo, com certeza 
que fi z meu melhor e vou 
aproveitar e participar 
mais da vida em família. 
Quanto ao jornal, está no 
caminho certo”.

O prefeito de Pe-
dras Altas, Volnei Olivei-
ra, não compareceu por 
motivos de perda familiar. 
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Sofás, colchões, 
eletrônicos e todo 
o tipo de rejeitos 
são encontrados 

em diversas 
partes da cidade

Colchão velho jogado próximo ao ginásio 
Lucas Porciúncula, na sede do município 

Secretário de Candiota fala 
sobre sujeira nas ruas e 

descarte incorreto de lixo

MEIO AMBIENTE

As ruas de Candio-
ta, tanto na sede 
quanto nos bair-

ros, estão sendo tomadas 
por lixo e sujeira. O que 
se percebe atualmente, 
são descartes irregula-
res em áreas centrais da 
cidade, como colchões 
velhos, sofás, eletrôni-
cos, entre tantas outras 
coisas. Há alguns dias, o 
secretário de Meio Am-
biente, Ancelmo Camilo, 
visitou o jornal e falou 
sobre o trabalho e ações 
da Secretaria a respeito 
do problema. 

Ao ser questiona-
do sobre os descartes 
irregulares vistos pelas 
ruas, seu Ancelmo expli-
cou que no último mês a 
máquina que faz o reco-
lhimento estragou e ficou 
muitos dias na oficina, 
além do grande volume 
de chuvas que também 
atrapalhou na realização 
do serviço. “A Secretaria 
do Meio Ambiente tra-
balha em parceria com 
a Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos, então 
ficamos nos emprestando 
as máquinas e caminhões 
para fazer os trabalhos 
em ambas as partes”, 
explicou. 

Durante a conver-
sa, também foi mencio-

nado os inúmeros des-
cartes na estrada que 
dá acesso ao Cemitério 
Municipal, localizado 
na sede de Candiota, 
assim como também na 
estrada que liga o bairro 
João Emílio a localidade 
de Seival, entre outros 
pontos. Sobre isso, o 
secretário afirmou que 
no mês de setembro o 
Poder Público pagou a 
empresa Meio Oeste para 
fazer a retirada dos lixos 
na estrada do cemitério, 
porém, já há bastante 
acumulo de sujeira no lo-
cal novamente. “Aqui na 
sede não tem local espe-
cífico para esse descarte, 
o ideal é que o pessoal 
deixe em casa e comuni-
que a equipe da Secreta-
ria que vamos retirar na 
residência, qualquer tipo. 
Estamos trabalhando, 
mas a população precisa 
cooperar com a limpeza 
da cidade”, solicitou. 

COLETA SELETIVA
 E LIXEIRAS

Sobre a coleta se-
letiva do lixo – separar 
e recolher os resíduos de 
acordo com a composi-
ção, que ainda não foi 
implantada na cidade, 
o secretário informou 

que no momento não há 
nenhum projeto relacio-
nado a isso. “Para aconte-
cer precisamos de muito 
apoio, tanto do Poder 
Público como também da 
população”, falou. 

Na praça central 
da cidade havia um con-
têiner contendo algumas 
separações de lixo, como 
papelão e plástico, mas 
no momento o contêiner 
está localizado próximo 
a Secretaria do Meio 
Ambiente, às margens da 
rodovia Miguel Arlindo 
Câmara (MAC) próximo 
ao posto de combustíveis 
do Nico, segundo Ancel-
mo, temporariamente. “O 
pessoal retirou da praça 
em razão de uma obra, 
mas já conversei com o 
prefeito e assim que for 
finalizada, o contêiner 
volta para o seu local de 
origem”, garantiu. 

Outro assunto que 
também foi abordado 
durante a conversa, foi 
em relação aos dias de 
coleta de lixo, quando 
o caminhão passa e boa 
parte da sujeira acaba 
ficando pelas ruas, ou 
também, muitos mora-
dores colocam o lixo na 
rua para ser coletado no 
dia seguinte, quando os 
cachorros acabam ras-

gando as sacolas e espar-
ramando os resíduos. Em 
relação a isto, o secretário 
informou que já surgiu uma 
conversa com o pessoal da 
Companhia Riograndense 
de Mineração (CRM), para 
que uma nova aquisição das 
lixeiras contêiners aconteça 
na cidade. “Temos várias 
dessas lixeiras espalhadas 
pelos bairros, mas não estão 
sendo suficientes, e muitas 
já estão danificadas. Então 
a ideia é tentar essa parceria 
com a CRM, para adqui-
rirmos mais e tentar evitar 
que as pessoas deixem as 
sacolas cheias no chão, na 
parte da noite ou muito 
cedo no dia da coleta”. Na 
oportunidade, seu Ancelmo 
também reforçou que a 
Secretaria pretende realizar 
palestras nas escolas, para 
que as crianças aprendam 
sobre o descarte correto do 
lixo e incentivem também 
seus pais. 

LIMPEZA URBANA 

A reportagem do 
jornal também entrou em 
contato com o secretário 
de Obras e Serviços Públi-
cos, o vice-prefeito eleito 
Marcelo Gregório, para 
falar sobre a programação 
da limpeza urbana, como 
o corte de grama. 

Segundo informou 
Marcelo, as equipes estão 
priorizando as praças e 

os logradouros públicos. 
Além disso, a limpeza 
nesta semana estava pro-
gramada para acontecer na 
Vila Operária, que na últi-
ma semana foi fortemente 
afetada pelo temporal, na 
quinta-feira (12) na pra-
ça da Vila Residencial, e 
na sexta-feira (13), se o 
tempo permitir, na sede do 
município. 

Muitas lixeiras contêiners estão danificadas

Estrada de acesso ao Cemitério Municipal e interior 
do município foi tomada pelo lixo de vários tipos

Na rua Evaristo 
Soares Fagundes, na 

lateral do ginásio 
Lucas Porciúncula, 

por exemplo, também 
há diversos descartes 

irregulares de lixo

Sabrina Monteiro TP

Silvana Antunes TP
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Silvana Antunes TP

Missa festiva e almoço encerraram  
comemorações da Festa da Imaculada

CANDIOTA

Acompanhe as sessões ordinárias que acon-
tecem nas segundas-feiras, a partir das 12h30 
de forma presencial, na Câmara.

SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 02 DE DEZEMBRO DE 2024

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras AltasCâmara de Vereadores e Vereadoras de Pedras Altas

Ata Aprovada
Ata nº 40/2024 referente a sessão ordinária do dia 
25 de novembro de 2024.

Proposta de modificação 2/2024
Ementa: O Vereador que este subscreve vem pelo 
presente apresentar a seguinte emenda, para que o 
Inciso I do artigo oitavo do Projeto de Lei ordinária nº 
1804/2024 passe à ter a seguinte redação:
Autoria: Marco Antonio Machado Costa
Destino: Retirado pelo autor

Pedido de Providências 50/2024
Ementa: O vereador que este subscreve vem pelo 
presente apresentar a seguinte emenda, para que o 
inciso I do artigo oitavo do Projeto de Lei Ordinária nº 
1804/2024 passe a ter a seguinte redação.

Autoria: Antônio Prestes
Votação: Aprovada por unanimidade

Projeto de Lei Ordinária 1.804/2024
Ementa: Estima a receita e fixa a despesa do município 
de Pedras Altas para o exercício financeiro de 2025.
Autoria: Poder Executivo
Destino: Discussão

Bênção aos veículos integrou festividade 

Divulgação TP

O domingo (8) foi vol-
tado a atividades da 
comunidade católi-

ca de Candiota, pelo en-
cerramento das comemora-
ções dos 60 anos da Festa 
da imaculada Conceição, 
padroeira do município. 

Na data, uma missa 
festiva foi realizada na 
Paróquia Sagrado Coração 
de Jesus, seguida de um 
almoço por adesão no salão 
da comunidade. Durante a 
semana, que iniciou com 
comemorações no dia 1º 
com a missa do Tríduo, 
aconteceram também a 
procissão motorizada com 
bênção aos veículos e uma 
caminhada luminosa pelas 

ruas da cidade.
Durante o evento 

também aconteceu a esco-
lha da boneca e princesa da 
festa. Receberam a faixa 
as pequenas Antônia como 
boneca, e Maria Valentina 
como princesa.

Ao TP, o frei Tiago 
Frey, que atuou junto ao 
frei Paulo Müller, fez uma 
análise das comemorações. 
“Acredito que foi uma 
festa especial, diferente 
das outras, pois se trata de 
um jubileu de diamante, 
comemorando 60 anos da 
Festa da Imaculada Con-
ceição. Dessa maneira, a 
gente percebe que houve 
um novo formato de Festa, 

uma semana intensa de 
programação, faz com que 
a padroeira do município 
de Candiota, seja bem co-
memorada e ao mesmo 
tempo, expressa a devoção 
de fé das pessoas. Também 
gostaria de agradecer a 
todas as pessoas que coope-
raram para que esta edição 
da Festa pudesse acontecer. 
Nossa profunda gratidão a 
todos nossos paroquianos”, 
avaliou. 

O frei também deixa 
uma mensagem a todos. 
“Que Nossa Senhora da 
Imaculada Conceição pos-
sa abençoar todo o mu-
nicípio de Candiota! Que 
possamos com a Imaculada 

Conceição, sermos pere-
grinos de esperança. Paz e 
bênçãos!”, finalizou o frei.

FEIRA DO COMÉRCIO

No dia 8 aconte-
ceu junto as atividades 
pela Festa da Padroeira, 
a 3ª Feira do Comércio, 
promovida pela Associa-
ção Comercial, Industrial, 
Agropecuária e Serviços 
(Acisa)/Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL) de 
Candiota. 

Conforme o presi-
dente Clarque Rostan, o 
evento contou com alguns 
expositores, brechó do gru-
po de Proteção Animal, ex-

posição de produtos feitos 
por agricultores familiares 
e praça de alimentação ex-
terna. O evento contou com 

o apoio das Secretarias de 
Obras e Assistência Social 
de Candiota com caixa de 
luz, brinquedos e toldos.

Caminhada Luminosa percorreu vias principais Missa festiva marcou as celebrações

Princesa Maria e boneca Antônia
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Leite destacou que a retomada da capacidade de investimentos 
é que permite aportes fi nanceiros para melhorar a infraestrutura 

Rodovia que liga a BR-293 à cidade de Pedras Altas possui vários quilômetros ainda por estrada de chão

Maurício Tonetto/Secom/Especial TP

DIREITO DE IR E VIR

Amanhã desta quinta-
-feira (12), foi muito 
importante para o 

município de Pedras Al-
tas. Isso porque entre os 
anúncios de investimen-
tos de acessos asfálticos e 
pavimentação feitos pelo 
governador do Estado, Edu-
ardo Leite, em cerimônia no 
Palácio Piratini, junto ao 
titular da Secretaria de Lo-
gística e Transporte (Selt), 
Juvir Costella, está mais 9,2 
quilômetros de pavimenta-
ção da ERS-608 – estrada 
que liga a BR-293 a entra-
da da Cidade do Castelo.

Na ocasião, aconte-
ceu a assinatura da ordem 
de início de obras e cin-
co convênios, que bene-
ficiarão seis municípios 
gaúchos, totalizando R$ 
64,2 milhões em recursos 

Anunciada mais uma etapa de 
pavimentação asfáltica para a ERS-608 

destinados. Leite relembrou 
os percalços enquanto se 
garantia a capacidade de 
investimentos do Estado. 
“No início deste mandato, 
começamos um proces-
so de reestruturação para 
desenferrujar a máquina 
pública e para termos ca-
pacidade de resposta. No 
meio do caminho, tivemos 
as enchentes, e governar é 
isso: lidar com situações 
que não estavam previs-
tas. Mas seguimos”, disse.

“Com a capacida-
de de investir retomada, 
podemos oferecer servi-
ços públicos qualifi cados 
e recursos para serem apli-
cados em infraestrutura 
que melhorem a vida das 
pessoas. Assim, vamos en-
caminhando o número de 
municípios sem acesso as-

fáltico, lutando pelo reforço 
das equipes para dar ainda 
mais celeridade nestas e em 
outras obras tão importan-
tes”, concluiu o governador.

Para Pedras Altas, 
foi anunciado um investi-
mento de R$ 24 milhões 
nesses 9,2 quilômetros de 
rodovia – partindo do an-
tigo britador. Importante 
lembrar que essa seria a 
segunda etapa de pavi-
mentação da estrada de 
cerca de 33km e que já tem 
pavimento em 12km par-
tindo da sede do município. 

O anúncio foi come-
morado pelo prefeito Volnei 
Oliveira (PT), que estava 
no evento junto a secretá-
rios, vereadores, a prefeita 
eleita para a gestão 2025-
2028, Viviane Veca e seu 
vice, José Pedro Azeredo 
Crespo, e gravou um vídeo.

“É com muita ale-
gria que estamos aqui para 
repassar esse anuncio do 
governo do Estado onde 
Pedras Altas foi contem-
plada com essa verba para o 
acesso. Desde quando ainda 
vereador e a Veca agora nes-
te mandato lutamos muito 
por mais essa etapa da obra 
e hoje estamos sendo con-
templados. A população de 
Pedras altas agradece, em 

seguida deverá começar a 
obra”, explanou o prefeito.

OUTROS MUNICÍPIOS

Em Gramado, será 
executada uma contenção 
de trechos danifi cados du-
rante as enchentes de maio 
deste ano, na Linha Carazal 
e na Linha 28. O aporte 
será de R$ 5,48 milhões, 
sendo R$ 3,84 do governo 
do Estado e R$ 1,64 de 
contrapartida do município.

Em Sapucaia do Sul, 
a Estrada Parque Zoológi-
co será pavimentada. No 

local, serão investidos R$ 
6,54 milhões, sendo R$ 
6,21 do governo estadual 
e R$ 330 mil da prefeitura.

Em Guaporé, está 
prevista a construção e a 
execução dos encontros 
da nova ponte sobre o rio 
Guaporé, na ligação com 
Anta Gorda, também atin-
gida durante as enchentes 
deste ano. O investimento 
total será de R$ 7,6 milhões, 
sendo R$ 2,9 milhões do 
Executivo estadual, R$ 3,9 
milhões do Ministério da 
Integração e do Desenvol-
vimento Regional (MIDR) 

e R$ 703 mil do município.
Em Tramandaí serão 

investidos R$ 15,3 milhões, 
sendo R$ 14,3 milhões do 
Estado e R$ 1 milhão da 
prefeitura, em intervenções 
para qualifi cação viária e 
duplicação no perímetro 
urbano da ERS-786. Já em 
Xangri-Lá, está prevista a 
duplicação da ERS-407, no 
trecho dentro do perímetro 
urbano, com extensão de 
1,84 quilômetros e investi-
mento de R$ 16,33 milhões, 
sendo R$ 12,95 milhões 
do governo estadual e R$ 
3,38 milhões do município.

Reprodução TP

Prefeito Volnei (C) comemorou o anúncio ao 
lado da prefeita e vice eleitos, Veca e Zé Pedro
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Remoção do piso deteriorado e das tesouras de madeira 
que estavam comprometidas já foi realizada

Ele foi lançado no Centro Cultural para a comunidade escolar

Documentário foi reproduzido nesta quinta-feira (12)

Divulgação TP

Documentário mostra as diferentes 
opções de danças de Candiota 

CULTURA

Foi apresentado em 
dois horários nesta 
quinta-feira (12), 

no Centro Cultural, lo-
calizado na Vila Resi-
dencial em Candiota, o 
documentário Danças em 
Candiota, contemplado 
pela Lei Paulo Gustavo 
e Ministério da Cultura, 
idealizado pela dançari-
na Iemanjara Back. Na 
edição e elaboração, Ray 
Souls.

O projeto tem por 
objetivo mostrar a his-
tória, a técnica e os be-
nefícios das danças mais 

praticadas na cidade de 
Candiota, além de divul-
gar o trabalho dos pro-
fessores locais. As gra-
vações foram realizadas 
no Studio Si da Simone 
Moraes, Sindicato dos 
Mineiros, CTG Luiz Chi-
rivino, Centro Cultural e 
Mirante do Básico. 

Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, Ie-
manjara relatou que além 
dela com ritmos e dan-
ças urbanas, participam 
as professoras Kamilly 
Flores, com dança gaú-
cha; Taciani Rodrigues, 

com ballet clássico, dan-
ça moderna e dança do 
ventre; e Simone Mora-
es, com zumba Fitness. 
“Foi corrido, mas muito 
compensador. Um dos 
regulamentos para par-
ticipar era contemplar o 
maior número de pessoas 
possível, então não podia 
fazer um documentário 
só meu, tinha que pensar 
num todo, para toda a 
comunidade. Então após 
discutir a ideia com ou-
tros profissionais, surgiu 
a ideia desse documentá-
rio abrangendo todas as 

modalidades, mostrando 
cada dança que tem na 
cidade, até para mostrar 
para quem é de fora que 
nunca tinha ouvido falar 
que determinada dança 
era realizada em Candio-
ta”, explicou.

A professora ainda 
relata que o documentá-
rio é a nível escolar, mas 
voltado a toda a comu-
nidade. “Após o lança-
mento, o documentário 
poderá ser acessado pelas 
redes sociais de todos 
os professores. Foi um 
desafio conseguir encai-
xar nossas gravações na 
agenda das professoras. 
Foi corrido, tivemos seis 
meses para deixar ele 
pronto, incluindo expli-
car para as pessoas, elas 
entenderem e quererem 
participar. Foi a primeira 
vez que fiz um projeto as-
sim e que passa por uma 
lei de incentivo. Inscrevi 
ele em dois dias e ele 
foi contemplado em 7º 
lugar”, expôs. 

Ainda segundo Ie-
manjara, cerca de 100 
pessoas participam do 
documentário e todas re-
ceberam um certificado. 
“As professoras recebe-
ram cachê para participar 
e certificado pela criação 

de conteúdo. Tudo foi 
organizado por elas e 
o certificado vem para 
comprovar a participação 
das alunas e professoras. 
Algumas passaram por 
ensaios para dançarem 
de forma organizada. En-
tão criei esse certificado 
também como forma de 
carinho e agradecimento 

a todas que se disponi-
bilizaram a participar da 
gravação e se colocaram 
à disposição, expondo 
sua imagem. Foi tudo 
dentro da legalidade e 
atendendo as normas es-
tabelecidas. Alunos me-
nores entregaram o termo 
de autorização assinado 
pelos pais”, relatou. 

Iemanjara foi a idealizadora do 
documentário que contou com a participação

 de aproximadamente 100 pessoas

Empresa retoma obras de revitalização do 
antigo Hotel da Luz em Pinheiro Machado

INFRAESTRUTURA

Após diversas se-
manas da obra paraliza-
da, a empresa respon-
sável pela revitalização 
do antigo Hotel da Luz, 
em Pinheiro Machado, 
deu início à etapa de 
concretagem das vigas 
aéreas, após a remoção 
do piso deteriorado e das 
tesouras de madeira que 
estavam comprometidas. 

Segundo matéria 
publicada pela Prefeitura, 
o novo piso foi concluí-

do com a concretagem, 
garantindo mais esta-
bilidade e segurança à 
estrutura.

“Com um inves-
timento de mais de R$ 
90 mil, o projeto segue 
dentro do cronograma 
previsto. Em breve, terá 
início a recuperação do 
telhado e das aberturas, 
essenciais para preservar 
a integridade do edifício. 
A última fase da obra 
incluirá os serviços de 

parte hidráulica, elétrica, 
além de pintura e acaba-
mentos finais, concluindo 
a restauração”, diz a nota.

A revitalização do 
antigo Hotel da Luz tem 
como objetivo resgatar a 
história do local, o trans-
formando em um espaço 
renovador e funcional 
que contribuirá para o 
desenvolvimento da área 
central, trazendo benefí-
cios importantes para a 
comunidade.

Divulgação TP
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EDITAL DE CONVOCAÇÃOEDITAL DE CONVOCAÇÃO
 O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bagé, Candiota,  O Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bagé, Candiota, 
Hulha Negra, Candiota, Aceguá e Pedras Altas, no uso de suas atribuições legais Hulha Negra, Candiota, Aceguá e Pedras Altas, no uso de suas atribuições legais 
e estatutárias, convoca todos os (as) associados (as) em condições de voz e voto e estatutárias, convoca todos os (as) associados (as) em condições de voz e voto 
para a Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 23 de Dezembro de para a Assembleia Geral Extraordinária, a ser realizada no dia 23 de Dezembro de 
2024, na Sede do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bagé, sito a Rua 20 de 2024, na Sede do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Bagé, sito a Rua 20 de 
Setembro, n.º 1198, nesta cidade de Bagé/RS, com primeira chamada às 15:30hs Setembro, n.º 1198, nesta cidade de Bagé/RS, com primeira chamada às 15:30hs 
e segunda chama às 15:45 hs, com qualquer número de participantes, caso não e segunda chama às 15:45 hs, com qualquer número de participantes, caso não 
haja quórum na primeira, obedecendo à seguinte ORDEM DO DIA: * Alteração do haja quórum na primeira, obedecendo à seguinte ORDEM DO DIA: * Alteração do 
Artigo 21, parágrafo segundo, do estatuto do Sindicato dos Trabalhadores Rurais Artigo 21, parágrafo segundo, do estatuto do Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Bagé, Candiota, Hulha Negra, Aceguá e Pedras Altas.de Bagé, Candiota, Hulha Negra, Aceguá e Pedras Altas.

Bagé/RS, 04 de Dezembro de 2024.Bagé/RS, 04 de Dezembro de 2024.

Milton Domingues Brasil - Presidente do STR BagéMilton Domingues Brasil - Presidente do STR Bagé

FORMANDOS
Icaro de Oliveira Ritta Rodrigues

Morgana Wynnye Cavalheiro Goulart
Maria Clara Peraça Souza

Brenda Fernandes Almeida
Matheus Pinho da Silva

Enzzo Bicca Dias
Ester da Rosa Dias Farias

Sthefany Loureiro de Medeiros
Luiz Otavio Fagundes Lima
Gustavo Quadrado Couto

Sofia Rosa Machado
Maykely Gonçalves Velleda

Gabriel Raddatz Schultz
Lucas dos Santos Vaes
Kamily dos Santos Luiz
Henrique Baez da Silva

Werlen de Oliveira Ferreira
Ana Vitoria Bandeira Nekel

Bruno Crespo Goulart Junior
Conrado Martins Kaist

Alicia Batista Silva
Luiz Miguel Rodrigues Lucas

Debora Vitoria Gonçalves Duarte Pereira
Emanueli Silveira Telles

Henrique da Cunha Fernandes
Ricardo Peraça Pereira
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Divulgação TP

Com cerimônia nar-
rada pela sargento 
mirim da reserva, 

Isadora Moreira, aluna 
do colégio Tiradentes de 
Pelotas, e pelo sargento 
mirim da reserva Bernar-
do Madruga, aconteceu 
no ginásio municipal de 
Pinheiro Machado, a 7ª 
formatura do Pelotão 
Mirim, que tem como 
lema “Disciplina e moral 
os caminhos da vitória”.

A solenidade con-
tou com a presença da 
secretária de Adminis-
tração, Morgana Soares, 
o presidente da Câmara, 
Cássio Câmara, o 2º Sar-
gento Policial Militar 
Vinicius Silveira e o pa-
dre Eleutério Conrado da 
Silva Junior.

Foi orador da tur-
ma 2024 a soldado mirim 
Kamily dos Santos Luiz 

EDUCAÇÃO

Pelotão Mirim de Pinheiro Machado 
forma a 7ª turma em 2024

e o juramento conduzido 
pelo soldado mirim Hen-
rique Baez da Silva.

Se despediram do 
projeto os sargentos mi-
rins Bruna Farias Andra-
de, Mariana de Medeiros 
dos Santos e Henrique 
Godinho da Rosa, que na 
ocasião foram também 
homenageados. 

Sobre a formatu-
ra, o coordenador do 
projeto, que atualmente 
é vinculado a paróquia 
Nossa Senhora da Luz, 
padre Júnior. “É uma 
alegria estar aqui, formar 
esses alunos, após esse 
período de ensinamentos 
com a proteção de Deus”, 
manifestou.  

ALUNO NOTA 8

 Alguns alunos 
foram destaque nos úl-

Turma 2024 contou com 26 alunos

timos trimestres, com 
notas acima da média 
8 em suas escolas re-
gulares. Foram desta-
que: Mariana Medeiros 
dos Santos, Bruna de 
Farias Andrade, Henri-
que Godinho da Rosa, 
Alicia Batista da Sil-
va, Gustavo Quadrado, 
Luiz Otavio Fagundes 
Lima, Kamily dos San-
tos Luiz, Maria Clara 
Peraça Souza, Icaro de 
Oliveira Ritta Rodri-
gues, Emanueli Silveira 
Telles, Sofia Rosa Ma-
chado, Matheus Pinho 
da Silva, Ester da Rosa 
Dias Farias, Gabriel 
Raddatz Schultz e De-
bora Vitoria Gonçalves 
Duarte.

SOBRE O PELOTÃO

A aula inaugural 

aconteceu em 16 de setem-
bro de 2016, em Pinheiro 
Machado. O Pelotão Mi-
rim tem como finalidade 
a disciplina e a cidadania, 
promovendo a integração 
e a valorização de crianças 
de nossa comunidade, as 
colocando em condições 
de dignidade e respeito.

Foram instrutores 
durante o ano de 2024, 
a professora Vera Reni 
Campelo Brum, professora 
Dora Alvarez, professora-
Tamires Vasconcellos, sar-
gento Pedro Cesar Brum, 
sargento Antônio Carlos 
Soares , nutricionista Fa-
biane Goulart Mena, psi-
cóloga Fatima Florinda, 
padre Junior Conrado da 
Silva, enfermeira Rosane 
Elias, técnica em enfer-
magem Patrícia Pereira 
Santiago e o tenente André 
Azambuja Madruga.

Cerimônia contou com a participação de autoridades e familiares dos alunos
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Vereador Diego esteve na redação do TP falando 
sobre a 3ª edição do Festival Gospel

RELIGIÃO

Silvana Antunes TP

Realizado pelo gabinete 
do vereador Diego 
Rodrigues (PP), nes-

te sábado acontece a 3ª 
edição do Festival Gospel 
Solidário em Hulha Negra, 
a partir das 16h no largo 
da Biblioteca Municipal. 
O evento que tem apoio 
da Prefeitura da cidade, 
Ministério da Cultura, go-
verno federal e da Políti-
ca Nacional Aldir Blanc 
(PNAB), terá entrada franca 
e contará com a arrecadação 
de 1 quilo de alimento. 

Segundo Diego, nes-
te ano o Festival entrou para 
o calendário de eventos do 
município, reforçando que 
se o Poder Público quiser, 

Hulha Negra recebe 3º Festival 
Gospel Solidário neste sábado (14)

Na entrada do evento haverá arrecadação de 1 quilo de alimento 

EXPEDIENTE EXTERNO
358 - Poder Executivo - Encaminha PL - 
094/2024 e 095/2024.
364 - Poder Executivo - Encaminha Leis Muni-
cipais nº s 2663 e 2664/2024.
366 - Poder Executivo - Encaminha PL 093/2024 
– Contratação emergencial servidores educação 
2024.
367 - Poder Executivo - Encaminha PL 096/2024 
–Autoriza o município de Candiota a realizar re-
passe dos valores recolhidos de ISS, referente 
a reforma da Ponte Rio Jaguarão, ao CIDEJA.

EXPEDIENTE INTERNO
365 - Anteprojeto de Lei nº 023/2024 - Vereador 
Léo Lopes - Estabelece a criação do benefício 
de caráter assistencial para servidor inativo por 
incapacidade permanente que necessitem de 
assistência contínua de terceiros para realização 
das atividades da vida diária.
370 - Pedido de Providencias - Vereador 
Ataides da Silva - Solicita que seja averiguado 
o desperdício de água no Assentamento Nossa 
Senhora Aparecida, na entrada do corredor dos 
Tavares.

BAIXA PARA AS COMISSÕES
359 - PL nº 095/2024 Poder Executivo - Au-
toriza o Município de Candiota a abrir crédito 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota
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especial e alterar o PPA, a LDO, a LOA – R$ 
8.295,86 – Programa de Qualifi cação das Ações 
de Vigilância em Saúde (PQA-VS) de 2023.
360 - PL nº 096/2024 Poder Executivo - Autoriza 
o Município de Candiota a abrir crédito especial e 
alterar o PPA, a LDO, a LOA – R$ 7.580,80 – In-
centivo Financeiro para Implementação das Ações 
do Programa Saúde na Escola – PSE.
368 - PL nº 097/2024 Poder Executivo - Autoriza 
a contratação por tempo determinado emergencial 
de servidores em caráter emergencial – professo-
res.
369 - PL nº 098/2024 - Poder Executivo - Autoriza 
o município de Candiota a realizar repasse dos 
valores recolhidos de ISS, referente a reforma da 
Ponte Rio Jaguarão, ao CIDEJA.

ORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE PARECERES

344 - PL 093/2024 - Poder Executivo - Autoriza o 
Poder Executivo a contratar 05 (cinco) operadores 
de máquinas por período determinado. Parecer 
aprovado por unanimidade. EM VOTAÇÃO O 
PARECER.
356 - PL 094/2024 - Poder Executivo - Estima a 
receita e fi xa a despesa do Município de Candio-
ta para o exercício fi nanceiro de 2025. Parecer 
aprovado por unanimidade. EM VOTAÇÃO O 
PARECER.

poderá contribuir finan-
ceiramente já no próximo 
ano. “Destinei da minha 
emenda impositiva mais 
R$ 8 mil pro ano que vem 
pra fazer esse evento, além 
dos R$ 9,5 mil que prova-
velmente teremos também, 
porque vamos nos inscrever 
na Aldir Blanc de novo. 
Então, o evento daqui pra 
frente só tem a crescer”, 
acrescentou o vereador. 

Ao ser questionado 
sobre o motivo da criação 
do Festival, Diego explicou 
que na cidade já existe a 
festa da padroeira, o evento 
da umbanda, mas que ain-
da não havia algo voltado 
diretamente para o público 

evangélico. “Por ser evan-
gélico, sempre tive essa 
vontade de fazer alguma 
coisa relacionada a isto, 
mas nunca tinha conseguido 
criar a Mateada para Jesus, 
por exemplo”, relembrou, 
acrescentando que a data do 
evento sempre é próxima ao 
dia nacional da bíblia, co-
memorado no segundo do-
mingo do mês de dezembro. 

Além disso, o idea-
lizador reforçou o apoio do 
comércio local, pois segun-
do ele, se não fosse o incen-
tivo e o aporte fi nanceiro, o 
evento não se tornaria real. 
“E uma das nossas propos-
tas na inscrição foi essa, 
fomento ao comércio local 

e dar oportunidade de ven-
das no evento. Então quem 
quiser colocar suas bancas, 
vender seus produtos, vai 
ser tudo liberado”, garantiu. 

ATRAÇÕES DA 
3ª EDIÇÃO

 A 3ª edição do Fes-
tival terá como show de 
abertura a banda Promes-
sa Divina, e como show 
principal a banda Atitude 
Groove. Ao todo, conforme 
informou Diego, haverá 
cerca de 10 apresentações 
ao longo do evento, com 
apresentações de grupo 
de teatro, grupo de dança, 
grupo de louvor e corais. 
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